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近日，“网友建议重庆地铁不准乘客携带菜
筐”的话题冲上热搜。20日，重庆轨道交通客服回
应称，乘客的行李物品长宽高之和不超过两米，重
量不超过二十公斤，就可以携带。没有规定不能
单独携带某一样物品，对于网友的建议，会记录反
馈。

这一回应可以说获得了相当多的好评。人同
此心、心同此理，人们也都知道重庆多山的地形不
太好走，那么对于很多卖菜的商贩来说，地铁就很
重要。重庆地铁的回复很具人性化，它为商贩进
出留下了空间——只要行李不超标，那都是允许
的，不可能针对某一类人群。

不过，网友的想法其实也能理解，如果地铁上
商贩很多的话确实会占地方，影响乘车体验，如果
遇到高峰期恐怕更是拥挤。相信乘坐过地铁的人
都会有这种体会：身边的人摩肩接踵，地上的行李
满满当当，这种滋味确实不好受。

这样的思维也不罕见，比如前段时间，地铁里
“板凳族”——即长时间坐地铁时自备小板凳的乘
客，也引发了不少吐槽，被认为影响了他人的出
行。

“板凳族”可能是白领，看着似乎比卖菜小贩
要“体面”一些，但在努力生活上，其实并没有什么
区别：他们都依赖地铁出行，也都希望地铁对他们
更友善、包容一些，他们或许知道影响到了别人，
但也有无奈的苦衷。

此类事件或许对人们看待公共服务有所启
示。人们希望公共场合是整洁的、通畅的、令人舒
适的；但现实是，正因为有千差万别的人，公共场
合恰恰是混杂的、拥挤的、令人不快的。这没有办
法，这就是我们生活的空间，它本身就不是均质
的。就像地铁，它不会只运输闲庭信步的人，满身
泥土、满心疲惫、扛着生活重担的人，他们也要坐
地铁。

所以，公共服务可能需要人们“忍一忍”。地
铁上有大包小包，有人带着一个小板凳坐着，只要
不过分、不逾越基本的安全规章，人们都不妨“忍
一忍”。这个观点可能不讨好。人们希望环境理
想化，尽可能地有秩序，但人们终究生活在尘土飞
扬的现实里，人们需要有现实感，也不得不改掉一
些洁癖。

当然，人们忍受哪些行为，忍到什么程度，都
是可以拿常识衡量并不断讨论的。就像此前有地
铁给“喝水”行为开出罚单，就遭受了广泛的吐槽，
因为人们都知道，这是一种最基本的需求，理当被
宽容。

但相信不会有人觉得手机公放这样的行为应
该被忍耐，因为这不是一种本质意义的需求。对
于这些，地铁及其他公共场合倒不妨严厉些。公
共空间和公共资源毕竟是有限的，它应该尽可能
地容纳生活，对于一种无意义的骚扰，当然要理直
气壮地拒绝。

据光明网

3月12日16时，重庆两江新区金兴大道园博园段，一辆
轻型厢式货车因雨天路滑发生侧翻，车上8000件AD钙奶散
落在地，警民携手救援，将散落的货物及时捡回转运！

当日下午，一辆满载货车在途经金兴大道时，由于雨天
路滑，加之车主操作不当，发生侧翻，满车货物散落在地。两
江新区警方在视频巡逻中发现该情况后，迅速组织附近巡逻
警力赶到现场开展救援处置。

因事发时晚高峰即将到来，该路段车流量较大，为防止
发生二次交通事故，避免造成交通拥堵，民警在确认车主身
体并无大碍后，立即设置警示标识，一边引导车辆临时改道
绕行，一边充当起了临时“搬运工”，为车主清理转运货物。

路过的热心群众见此情况，也纷纷驻车上前帮忙。经过警民
的通力合作，很快将散落一地的货物全部成功转运，事故车
也被成功拖离现场，道路交通秩序恢复正常。

“非常感谢警察同志和热心市民的帮助，及时处理了现
场，帮我把损失降到了最低！”事后，车主对参与救援的民警
及热心群众表达了诚挚的谢意！

两江新区警方提醒：遇到阴雨天气，路面湿滑、能见度降
低、制动距离延长，一旦操作不当，容易发生车辆事故。广大
驾驶员在雨天驾驶车辆时，一定注意观察周围路况，谨慎驾
驶，降低车速，保持安全车距，防止发生交通事故。

重庆晚报-厢遇记者 陈丹
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货车侧翻8000件AD钙奶散落
两江新区“警”急救援

马上评

地铁可以携带菜筐
公共服务也需要
“忍一忍”

3月19日，据重庆网络问政平台，网友建议重庆地铁不准乘客携
带菜筐。网民称，建议公交和轨道交通早晚高峰期间应该规定不准携
带大件行李乘坐特别是卖菜的人员带菜筐，会损坏地板等公共设施。
随后，“网友建议重庆地铁不准乘客携带菜筐”的话题冲上热搜。

对此，重庆轨道交通方面回应：只要行为和物品合规，就不会干
涉。工作人员表示，如有乘客发现卖菜老人带上车的菜有气味、汁水，
弄脏车厢，可来电反映，地铁配有保洁，工作人员也会上前处理。

重庆轨道交通的温暖回应让网友纷纷点赞。
轨道交通4号线，每天都有一群老人背着背篓搭乘地铁去市区卖

菜。当地人还给这条地铁线起了个名字，叫“背篓专线”。这条“背篓
专线”究竟是如何形成的？背后又有哪些暖心的故事？

菜农乘地铁去城里卖菜
车站每天提前5分钟开门

2022年6月开通的重庆地铁4号线2期是一条连接着石船镇到
市区的地铁线，全长32.8公里，共设15个车站。每天清晨6时许，4号
线石船站的出入口都会迎来一群特殊的乘客。他们或背着背篓，或用
一根扁担挑着竹篓，里面装满了新鲜的当季蔬菜；还有人将背篓固定
在带有滑轮的小推车上，拉着小推车来到站门口……
他们就是石船镇周边十几个村庄的菜农。随着进站口的闸门缓缓打
开，菜农们依次进站乘车。地铁开通前，菜农们都在石船镇上卖菜，镇
上人少，菜卖得慢，菜价也低。地铁开通后，菜农们发现，市区的菜价
能卖高一点，于是很多菜农就坐上地铁到市里卖菜。渐渐地，乘坐地
铁去市区卖菜的人越来越多，这条地铁就被大家亲切地称为“背篓专
线”。

为了方便菜农，在做好开站准备工作后，本该6时15分打开的闸
门会提前5分钟打开。站内工作人员也会提供力所能及的帮助：扶一
扶背篓，引导菜农乘坐升降电梯，或是用手持金属探测仪为他们安检，
引导他们快速有序进站……

菜农的菜卖得更快了
车厢中充满欢声笑语

菜农叶善菊住在石船镇麻柳村，自家种了一片脐橙果林。春节期
间正是卖脐橙的好时候，每天早上她都会背着七八十斤的脐橙步行
40分钟，赶上第一班地铁去菜市场卖货。和叶善菊坐同一趟地铁出
来卖菜的，还有一对80多岁高龄的老夫妻。在重庆，年满65岁的老
人可以免费乘坐轨道交通。这趟地铁线路的开通，不仅给老人家省了
钱，还为他们节省了时间。菜农冯爷爷说，以前他到市区卖菜要换乘
几趟公交，一个多小时都到不了。“现在乘坐地铁，不到半个小时就能
到，还不用折腾。”到市场后，老两口轻车熟路卖起他们的豌豆尖，3小
时不到，带来的豌豆尖就全部卖完了。

有了“背篓专线”，菜农们的菜卖得更快了，他们的脸上也有了更
多笑容。车厢中弥漫的不仅是欢声笑语，更是热气腾腾的生活。

据央视新闻微信公众号

4444444444444444444444444444444号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线号线“““““““““““““““““““““““““““““““背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线背篓专线”””””””””””””””””””””””””””””””又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜又上热搜
车厢中弥漫着热气腾腾的生活


